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絕大部分器件燒蝕銷毀
中國外交部日前就中國長征五號B運載火箭重返大

氣層問題做出回應時表示，火箭末級再入大氣層燒蝕
銷毀，這是國際的通行做法。中方高度關注火箭末級
再入大氣層的情況。

據了解，該型火箭採用特殊的技術設計，絕大部分器
件將在再入過程中燒蝕銷毀，對航空活動及地面造成
危害的概率極低。

國際航天學會太空垃圾委員會主席克里斯托弗·博
納爾表示，一般來說，太空垃圾首先燒毀，然後通常
落入海洋裏。地球表面只有約 3%是人口稠密的地
區。即使長五B火箭末級殘骸非常大，如果它在進入
大氣層時充分燒毀，危險就會減少。

英國《衛報》網站6日報道援引歐洲航天局太空碎
片辦公室負責人霍爾格·克拉格的話說，這次（火箭
殘骸墜落地球）涉及的質量比較大，但也不會讓每年
的相關風險狀況改變太大。

巴西最著名的網絡科普頻道施瓦薩的創始人施瓦薩

說，長五B火箭末級殘骸在墜落過程中首先會在通過
大氣層時劇烈摩擦、燃燒並分解，真正掉落到地表的
部分已經很少，通常也是掉落在無人居住的地方。

4月29日，中國在文昌航天發射場用長征五號B遙二
運載火箭將空間站天和核心艙送入預定軌道。該任務
的成功，標誌着中國空間站在軌組裝建造全面展開。

美歐以軍事目的預測落點
此前，美軍、歐盟等機構密切關注並預測火箭殘骸

重返大氣層的時間和地點。中國專家認為，這樣的跟
蹤和預測顯然具有一定軍事目的。

空氣動力學家、航天技術專家黃志澄對《環球時
報》表示，雖然這次火箭的末級不是一個真實的導
彈，但對其飛行軌跡和再入大氣層性能參數的預測，
也可作為他們對預測真實導彈彈頭再入大氣層參數的
演習。這種預測對精確反導是有很好的參考價值的。

軍事專家宋忠平亦贊同預測火箭殘骸的時間和落點
有一定的軍事意義，是對各個國家航天系統的一種考
驗。不過宋忠平認為， 「火箭殘骸和末端導彈彈頭有
所區別，末端導彈彈頭具備一定的機動變軌能力和抗
打擊能力；而火箭殘骸已失去控制能力，相當於一個
高速墜入地球的人造天體，不具備機動、變軌和其他
能力。」

對於外媒炒作渲染長五B殘骸在太空 「翻滾着失去
控制」的樣子，彷彿這個龐然大物比美國等發射的火
箭殘骸有更高概率擊中人口稠密區，中國航天專家指
出，火箭殘骸的落點都是經過計算的，與此同時，迄
今也沒有火箭殘骸的墜落過程完全受控的情況。現在
也沒有證據可以表明美國的火箭殘骸比中國的火箭殘
骸有落點受控的大幅提高。今年3月，美國一枚火箭
的殘骸落到了本國的一處農場，是迄今為止火箭殘骸
最接近造成傷害的例子之一。

長五B末級殘骸落海
多國專家指安全風險很低

【香港商報訊】據中國載人航天工
程辦公室消息，經監測分析，北京時
間2021年5月9日10時24分，長征
五號B遙二運載火箭末級殘骸已再入
大氣層，落區位於東經72.47°，北
緯2.5°周邊海域，絕大部分器件在
再入大氣層過程中燒蝕銷毀。多國專
家認為，這次火箭殘骸墜落帶來的安
全風險很低。

而路透社根據中方公布的上述火箭
殘骸墜落位置，對照海圖後判斷，是
在馬爾代夫西南方外海。

【香港商報
訊】記者李麗
芳 歐陽萍 徐
玉 瑩 報 道 ：
「共產黨領導

真正確，工農
群眾擁護真正
多，紅軍打仗
真辛苦，粉碎

反動勢力烏龜殼」……記者日前來到廣西百色市田
東縣平馬鎮百穀村時，百穀村紅軍合唱團正在教唱
當年紅軍留下來的紅軍歌。

歌聲將大家思緒拉回到那段血與火交融的崢嶸歲
月，當年百穀村全村 86 戶人家，除一戶地主外，
有85戶131人參加革命，拉開百色起義序幕的 「恩
隆暴動」，就是以百穀村婚禮的鞭炮聲作為信號
的。

百色起義前夕，中國革命正處於低潮。在 「敵強
我弱、敵多我少、敵大我小」的情況下，鄧小平等
革命先輩心懷理想、堅定信念，卓有成效地開展統
戰工作，通過實行 「兵變」和 「將變」，發展和壯
大了黨的組織。1929年10月，鄧小平領導的廣西黨
組織將部隊開赴農民運動基礎較好的左右江地區，
與韋拔群帶領的農民軍隊會合。

在得知鄧小平等人領導百色革命的消息後，百色
城的廣東商人自發把粵東會館讓出來用做紅軍指揮
部。1929 年 12 月 11 日，5000 多名身穿嶄新制服全
副武裝的軍人和各界群眾匯集在粵東會館，一面鮮
艷的紅七軍軍旗高高飄揚於會館上方，正式宣告百
色起義的勝利，宣告了紅七軍的誕生，並建立了右
江蘇維埃政府和右江革命根據地。百色起義後不到
1年時間，根據地面積達3萬平方公里，人口約100
萬人，成為全國矚目的農村革命根據地之一，在中
國革命史上寫下了光輝的一頁。

硝煙遠去，英跡仍在。位於百色市解放街的粵東
會館門前，由鄧小平題寫的 「中國工農紅軍第七軍
軍部舊址」剛勁有力。走進鄧小平、張雲逸兩位軍
首長當時同住的小閣樓一如往昔：二張床、一張
桌。粵東會館講解員介紹，當年，鄧小平就是在這
裏親自主持召開了百色起義的決策會議。

在百色市城東路迎龍山上，百色起義紀念館於
1999年遷建於此；百色起義紀念碑園，巍然屹立的
百色起義紀念碑碑座正面是鄧小平親筆題寫的 「百
色起義的革命先烈永垂不朽」。百色起義紀念園管
理中心相關負責人告訴記者，這裏是全國紅色旅遊
重點景區之一。

百色起義精神薪火相傳
百色起義孕育出的 「百折不撓、實事求是、發動

群眾、團結奉獻」紅色精神，引領着一代又一代紅
城兒女鏗鏘前行。

扶貧路上，用生命堅守初心和使命的青年共產黨
員黃文秀，她的一生，定格在芳華綻放的30歲。在
萬千人民的努力下，如今的百色從西南邊陲走向開
放前沿。 「十三五」時期，百色市地區生產總值突
破千億元大關，年均增長8%左右。2020年底，百色
市現行標準下全市 68.2 萬貧困人口全部脫貧，899
個貧困村全部出列，12個貧困縣全部摘帽，昂首邁
向全面小康。

右江紅旗
百色風雷

百色起義紀念館。

【香港商報訊】《中國法治實施報告（2021）》
（以下簡稱報告）昨日在京發布，披露2020年度法治
實施十大事件，回顧過去一年中國法治實施總體情
況。

報告稱，正當防衛制度仍存出現立法過剩、司法不
足情況。報告指出，在正當防衛條款的規定上，現行
刑法確實取得了很大的進步，然而在司法實踐中並沒
有完全體現這一立法要旨，很多本應當認定為正當防
衛的情況卻認定為防衛過當。

「防衛過當認定的缺陷，在很大程度上體現為 『唯
結果論』的判斷思路。」報告指出，實務部門在判斷
防衛限度時，往往把重心放在防衛對象的受損程度
上，根據相關司法數據顯示，在司法部門認定的案件

中，以 「造成被害人傷亡」為依據的就佔到了所有防
衛過當案件的4/5以上。

報告認為，正所謂 「唯結果論」，就是指當防衛行
為造成了傷亡，尤其是重傷和死亡的結果，而且防衛
人的防衛對象所進行的不法侵害不能評價為特殊防衛
條款的情形，往往就認定為防衛過當。基於此，報告
建議進一步完善正當防衛限度認定的司法路徑，重視
對 「防衛限度」的正確把握。

主動投案成反腐通報高頻詞
2020年反腐力度未減， 「主動投案」成為反腐通報

高頻詞，人數創新高。在2020年反腐敗專題報告中，
報告分別從打 「老虎」、拍 「蒼蠅」、獵 「狐狸」、

巡視巡察、反腐敗法規制度建設五個方面入手，梳理
2020年反腐敗的具體進展。

報告顯示，從全國紀檢監察機關接收信訪舉報數、
處置問題線索數、談話函詢數、立案數、處分人數、
黨紀處分人數來看，2020年全部高於2017年，整體上
與2019年不相上下，說明在反腐敗鬥爭取得壓倒性勝
利後，力度沒減、節奏沒變。

「主動投案」是2020年反腐案件通報中的高頻詞，
較2019年增長54.5%。報告指出，十九屆中央紀委四
次全會提出， 「對主動投案者依規依紀依法從寬處
理」。數據顯示，在強大震懾和政策感召下，2020年
全國共有1.6萬人向紀檢監察機關主動投案，6.6萬人
主動向紀檢監察機關交代問題。

官方報告指正當防衛制度仍存缺陷

【香港商報訊】記者蔣曦報道：根據最新批覆的
《重慶市服務業擴大開放綜合試點總體方案》，重
慶將在建設國際性綜合交通樞紐、國際消費中心城
市、西部金融中心、中西部國際交往中心等方面開
展探索，着力打造內陸現代服務業發展先行區。

打造內陸開放高地
中國商務部外資司司長宗長青在稍早前召開的新

增服務業擴大開放綜合試點專題新聞發布會上表
示，重慶位於成渝地區雙城經濟圈，承擔着打造內
陸開放高地的重要使命。試點方案結合本地定位，
試點內容豐富多樣，有多方面創新和突破。在區域
發展方面，將在重慶口岸建設西部陸海新通道集裝
箱共享調撥體系、探索建立中歐班列定價協商相關
機制等。

據重慶市商務委主任張智奎介紹，近年來，重慶
服務業發展態勢良好，2020年重慶服務業增加值超
過1.3萬億元，金融服務、數字服務等新興服務業保
持快速增長態勢。重慶擴大開放基礎堅實，2020年
重慶外貿進出口增長12.5%，吸引外商投資位居中
西部前列，第三產業吸收外資佔比83%，並率先啟
動國家數字經濟創新發展試驗區建設。

根據《方案》，重慶將做好推動服務業重點行業
領域深化改革擴大開放、推動服務業擴大開放在重
點平台和重點園區示範發展、優化服務業開放發展
的體制機制、加強服務業開放發展的政策和要素保
障等四項主要任務和措施，並着力推動科技服務、
商業服務、教育服務、金融服務、健康醫療服務、
電力服務、電信服務等七大服務業重點行業領域深
化改革擴大開放。

渝聚力內陸
現代服務業發展

【香港商報訊】將於今日出版的香港《經濟導報》
卷首語觀點指出，中國農村為國家經濟建設作出了巨
大貢獻，也讓國家得以初步建立起來新中國現代工業
的基礎。中國的改革開放最早發軔於中國的鄉村，伴
隨着中國農村改革的不斷深入和國家改革開放的全面
推進，中國鄉村興起了鄉鎮企業，農村經濟開始多元
化，而剩餘的農村勞動力進城加入到國家的工業化浪
潮當中。中國農村改革的全面鋪開以及城市化建設的
全面啟動不斷地改變着中國農村、農民、農業，從而
不斷改變着中國鄉村貧困落後的面貌。

中國農村實現全面脫貧
全面建成小康社會是中國共產黨向中國人民和全世

界作出的莊嚴承諾。按照中國共產黨所確定的兩個百
年目標，第一個百年目標就是要把中國全面建成小康
社會，即讓所有的中國人在中國共產黨成立100周年
之時，脫離絕對貧困，進入小康生活社會。按照中央
的部署和要求，到了2020年絕對貧困現象將在中國
大地上消失，所有的中國人將不愁吃、不愁穿，住房
安全、基本醫療、義務教育有保障。

2021年2月25日，習近平在全國脫貧攻堅總結表彰
大會上發表重要講話，莊嚴宣告中國脫貧攻堅戰取得
了全面勝利，現行標準下9899萬農村貧困人口全部
脫貧，832個貧困縣全部摘帽，12.8萬個貧困村全部
出列，區域性整體貧困得到解決，完成了消除絕對貧
困的艱巨任務，脫貧攻堅的偉大勝利從此讓吃不飽、
穿不暖，缺醫少葯不識字，住茅棚鑽窖洞等一直困擾
中華民族幾千年的絕對貧困問題成為歷史。

中國農村全面振興發展
經過40多年的發展，中國鄉村發生了翻天覆地的

變化，農村、農業、農民今非昔比。中國的農業正在
向全面機械化、自動化、科技化邁進，也正在向智慧化、
有機化、綠色化農業升級；中國的農民再也不用為基本
生存問題發愁，而需要考慮的是如何成為一個有見識、
有視野、有素質的現代農民；中國的農村再沒有過去
那種破落不堪且髒亂差的形象，取而代之的是環境整
潔、錯落有致、欣欣向榮的景象。總之，中國的鄉村
正在成為國人記住鄉愁且令人嚮往的田園牧歌。

如今，中國的鄉村再次進入全面振興發展的新境
界。黨的十九大報告指出，農業農村農民問題是關係
國計民生的根本性問題，必須始終把解決好 「三農」
問題作為全黨工作的重中之重，實施鄉村振興戰略。
按照黨中央所確定的實施鄉村振興戰略的目標任務，
目前，鄉村振興的制度框架和政策體系基本形成；到
2035年，鄉村振興將取得決定性進展，農業農村現
代化基本實現；到 2050 年，鄉村全面振興，農業
強、農村美、農民富全面實現。不難想像，中國鄉村
的未來將無比美好！

《經濟導報》卷首語：
中國鄉村欣欣向榮
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山东航空股份有限公司
股票交易异常波动公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完
整，没有虚假记载、误导性陈述或重大遗漏。

一、股票交易异常波动的情况介绍
山东航空股份有限公司（以下简称「公司」）股票（证券简称：

山航B，证券代码：200152）交易价格连续 3个交易日内（2021年4月
30日，5月6日-5月7日）日收盘价格跌幅偏离值累计超过 20％。根据
《深圳证券交易所交易规则》的规定，属于股票交易异常波动的情
况。

二、关注、核实情况 
针对股票异常波动，公司对有关事项进行了核查，现将有关情况

说明如下：
1、公司近期公告披露情况：2021年4月15日，公司披露了「2021年

第一季度业绩预告」（公告编号：2021-11）；2021年4月16日，公司
披露了「关于2020年度第一期中期票据2021年度付息的公告」（公告
编号：2021-12）；2021年4月30日，公司披露了「2021年第一季度报
告全文」、「2021年第一季度报告正文」。

2、公司前期披露的信息不存在需要更正、补充之处。
3、经核查，公司未发现近期公共传媒报道了可能或已经对本公司

股票交易价格产生较大影响的未公开重大信息。针对投资者关注的
2021年一季度末公司净资产大幅下降的问题，说明如下：

2018年12月7日，财政部发布了修订后的《企业会计准则第21号
——租赁》（财会〔2018〕35号）（以下简称「新租赁准则」），
公司依据上述规定，自2021年1月 1日起执行新租赁准则。根据新
旧准则衔接规定，依据首次执行该准则的累积影响数，调整首次执
行当年年初留存收益及财务报表其他相关项目金额，对可比期间信
息不予调整。首次执行日，增加本公司资产1,183,664.17万元，负债
1,345,045.43 万元，减少所有者权益161,381.26万元，财务报表具体影

响项目及金额可详见公司2021年第一季度报告。
4、近期公司经营情况及内外部经营环境。公司2021年一季度收入

大幅减少，出现较大亏损，主要是2021年春运前疫情反弹、「就地过
年」的限流措施等各类因素的冲击影响在季末的累积反映。同时由于
国际市场尚未放开，国际运力转增投国内市场导致的竞争加剧都给公
司一季度的效益产生了较大影响。春运后，随着疫情形势趋稳，市场
处于持续恢复状态，进入4月份以后伴随着疫苗的接种推广，旅行市
场加速回暖，市场逐步接近疫情前常态。公司的客运市场业务逐步改
善提升，尤其「五一」小长假民众的出行意愿强烈，客运量和收益水
平均较前期有了较大幅度的提升。公司认为，若疫情形势持续向好，
市场需求将持续释放，市场趋势也将持续逆转，公司将紧盯市场，加
强营销，增加收入，效益情况有望在后期得以有效改善。

5、公司、控股股东和实际控制人目前不存在关于本公司的应披露
而未披露的重大事项，或处于筹划阶段的重大事项。

6、股票异常波动期间控股股东、实际控制人未买卖公司股票。
三、是否存在应披露而未披露信息的说明 
本公司董事会确认，本公司目前没有任何根据深交所《股票上市

规则》等有关规定应予以披露而未披露的事项或与该事项有关的筹
划、商谈、意向、协议等；董事会也未获悉本公司有根据深交所《股
票上市规则》等有关规定应予以披露而未披露的、对本公司股票交易
价格产生较大影响的信息；公司前期披露的信息不存在需要更正、补
充之处。

四、风险提示
1、经自查，公司不存在违反信息公平披露的情形。
2．公司郑重提醒广大投资者：巨潮资讯网、《中国证券报》、

《证券时报》、《香港商报》为公司指定的信息披露媒体，有关公司
的信息均以在上述指定媒体刊登的信息为准。公司将严格按照有关法
律法规的规定和要求，认真履行信息披露义务。敬请广大投资者理性
投资，注意风险。

特此公告。
山东航空股份有限公司

董      事      会
2021年5月10日

4月29日，中國空間站天和核心艙發射任務成功。 新華社

【香港商報訊】記者吳超群報道：為更好推進總
部經濟高質量發展，武漢決定對總部企業落戶最高
獎勵4000萬元。

日前，武漢市發布了2020 年以來簽約入庫總部
項目推進情況通報。據顯示，2020年至2021年3月
底，全市共有47個總部項目完成註冊，簽約總金
額達2562.2億元。

按照剛剛發布的《武漢市加快推進總部經濟高質
量發展的政策措施》徵求意見稿，到2025年，武
漢市總部企業數量將力爭突破400家。被認定為武
漢總部企業的，可以獲得落戶獎勵和辦公用房獎
勵。按照企業實繳註冊資本的2%給予落戶獎勵，
最高獎勵4000萬元；在本市無自有辦公用房的新
設立企業，將連續 3 年每年按租金的 50%給予補
貼，每年最高補貼150萬元；或按照每平方米1000
元的標準，給予購建自用辦公用房一次性補貼，最
高補貼1000萬元。

武漢擬重獎
落戶江城總部企業
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